

Problème d'enchères

Le bridge est proche d'une science exacte, nous dit-on. Et cela est vrai, mais jusqu'à une certaine limite cependant. Les résultats de tournois se voulant comparatifs, les performances d'une paire par rapport à celles occupant la même orientation dans le tournoi (E/O ou N/S) seront évaluées en fonction de la qualité de ses enchères et de son jeu de la carte. Mais ce serait là ne pas compter sur les qualités "bridgesques" des adversaires rencontrés.

Un exemple pour étayer le propos ci-dessus :

Avec les mains suivantes, la paire Est/Ouest a enchéri :

Nord		Est	
♠ 7		♠ A R X 4	
♥ X 5 3 2		♥ R D 9 8 7	
♦ A D V		♦ 9 7 3	
♣ V X 9 7 4		♣ D	
	Est donneur		
Sud		Ouest	
♠ 9 3 2		♠ D V 8 6 5	
♥ A V 6		♥ 4	
♦ X 8 5		♦ R 6 4 2	
♣ A 8 3 2		♣ R 6 5	

La séquence d'enchères (assez délirante) d'Est-Ouest :

Ouest	Est
	1♥
1SA !	2♠ !!
Passé !!!	

Sud ayant entamé du 5 de Carreau, E/O ont gagné 2P =
Pauvres N/S ! A toutes les autres tables, le contrat de 4P (voire de 3P) a été joué et chuté.

Examinons les enchères E/O :

- l'ouverture d'Est est correcte avec 14 points H (15 HL) et 5 cartes à Coeur. C'est après que ça se gâte !
- Ouest doit dire 1P, et pas 1SA, avec 9 H et 5 cartes à Pique
- Est, en nommant ses Piques, fait un bicolore cher (forcing de manche) alors qu'il n'en a pas les moyens : il lui faudrait au moins 17 H.
- Ouest passe sur une enchère forcing de manche, alors que, fitté à Pique, sa main vaut maintenant 13 HLD !

Les enchères auraient dû être :

Est	Ouest
1♥	1♠
2♠	4♠
Fin	

Ce qui s'est passé aux autres tables. Mais voilà, le placement des cartes en N/S rendait la manche irréalisable.

[Retour page d'accueil](#)

[Télécharger au format PDF](#)